

hombre que le acompaña por las cortes de Europa, el que se sienta a su misma mesa, esté en la miseria, que al retirarse a su casa no encuentre en ella el pan cotidiano, y tenga necesidad de pedir hospitalidad a un amigo. Boet es pobre, pero ha dado pruebas de sostener honradamente su pobreza.

¿Es capaz D. Carlos de llevar a cabo la simulación? Sin duda alguna. Primero presentó la denuncia por hurto, después sustituyó una calumnia como pequeño desahogo de otra manera. Vosotros, señores jurados, no sois para don Carlos ministros de la justicia, sino instrumentos de venganza.

Dos personas daban en Passy sobre si era Boet o D. Carlos el culpable del hurto. Interrogada doña Margarita sobre el concepto que había formado del hecho, contestó, y así consta en el proceso, que quedó convencida de la culpabilidad de Boet cuando recibió su carta. Antes pues tenía duda; la esposa de D. Carlos no daba crédito a la palabra de su marido, ni estaba persuadida de la inocencia de este. ¿Bien lo conocía!

Por otra parte, ninguno de los testigos, amigos íntimos de D. Carlos, se ha atrevido a protestar cuando se les ha preguntado si creían que D. Carlos había simulado el hurto.

Se ha hablado de presiones extrañas y de que se procuraba por nuestra parte mezclar la política en este proceso. Respalamos demasiado la justicia para mezclar a ella la política. No han hecho lo mismo los adversarios.

Cuando D. Carlos, en un proceso de hurto, comete la hazaña de presentar una ejecutoria de valor militar dada por el Príncipe de Rumania, ejecutoria que el emperador de Rusia no quiso confirmar; cuando se desciende a insertar reclamos en la prensa, pues no otra cosa eran las cartas de Boet a Valdespina, se comprenden perfectamente las razones que a ello lo han impulsado.

Fácil nos habría sido apasionar este debate, recordando tan solo que D. Carlos representa la negación de todos los principios en que se funda la unidad de nuestro país; pero en nada de esto os fijéis, señores jurados, consultad únicamente vuestra conciencia al pronunciar el veredicto.

No reparéis en lo que de vosotros puedan decir; cualquiera que sea vuestro veredicto, seréis criticados. ¿Condenáis a Boet? Se dirá que habéis rehabilitado a D. Carlos. ¿Le absolvéis? Asegurará que el veredicto obedece al odio político.

Mostraos superiores a cuanto de vosotros se pueda decir, y pensad solo en ese hombre, que ha venido voluntariamente a Italia en demanda de vuestra justicia, que tiene tanta fe en sí mismo, tanta fe entre vosotros, tanta fe en su causa, que llega aquí yespere tranquilo este supremo instante. Meditando en esto y en lo que el proceso resulta, ninguno de vosotros pronunciéis un veredicto condenatorio. Vuestro veredicto hará honor a vuestra conciencia y a la justicia de este país.

Se levantó la sesión. (Al salir del tribunal el abogado Campí, el público lo aplaudió calorosamente.)

AUDIENCIA DEL 21 DE JULIO 1880.

La audiencia comenzó a las diez.

El presidente pronuncia un breve discurso, aconsejando al público que se abstenga de hacer demostraciones de ninguna clase.

Presidente.—El ministerio público tiene la palabra para rectificar.

Ministerio público.—Desearía tener la elocuencia de Demóstenes para llevar la convicción al ánimo del abogado defensor sobre la culpabilidad de Boet. Esta convicción es cada momento más grande en mí.

Después de ocuparse en refutar los principales argumentos empleados por la defensa, sostiene que fue D. Carlos quien dió la orden de expiar a Boet.

Repite después las explicaciones ya dadas sobre las frases que Elisa Bachser oyó desde la puerta de la habitación de la Samogy.

(Se continuará.)

NOTICIAS LOCALES Y GENERALES

La lucha electoral se acerca, los distritos de Sagunto y Liria son fiel retrato del estado de descomposición que se observa entre los conservadores valencianos. Los Sres. Artés y Terradas representan estos distritos, pero su reelección ha de ofrecer muchísima dificultad a causa de la división de pareceres en los pueblos e individuos del partido conservador. Los prohombres de los pueblos situados en

la ribera del Palanca reunieron días pasados en Estivella, presididos por el alcalde de esta población; mucho se habló, algunas veces se llamó al orden, y despues de tres horas de hablar, en que unos apoyaban al Sr. Artés aduciendo datos para demostrar que el distrito había recibido inmensos favores por mediación de dicho señor, otros, abogando por el Sr. Sancho, candidato de la ciudad de Sagunto y patrocinado del diputado Sr. Castañón—enemigo de este á aquel en las pasadas elecciones generales, decidieron escribir al Sr. Castañón, como lo efectuaron, diciéndole que contase siempre con sus votos, pero que no les impusiera candidatos; muchos de los que firmaron la carta, siguen sustentando la misma opinión? Creo que no, para desgracia del Sr. Artés, y seguros estamos de otros que votarán al que más probalidades tenga de triunfo; y la mayoría de todos estos señores, si otro partido cualquiera ocupara el poder? apoyarían a los conservadores Castañón, Artés y Sancho? La contestación está en la mente de todos. Políticos de circunstancias por la conducta política que observáis, dais fuerza en números a gobiernos que son el descrédito y ruina de la nación.

Demos una rápida ojeada á Liria.

Un nuevo candidato se levanta enfrente del actual diputado Sr. Terrades, candidato que hoy milita en el partido de Casa-Ramos, de la misma manera que en aciegos días estaba afiliado al partido carlista, candidato que el señor Terrades teme, porque dentro del mismo partido tiene individuos que le apoyan de mejor manera y con mas sana intención que á su persona, candidato que se llama D. Juan Antonio Lis, presidente de la Juventud Católica y atraído al redil conservador por el Sr. Terrades, y próximo pariente del alcalde, y según se dice, dueño y árbitro de cuanto se hace en Liria: hay mas; al Sr. Terrades le abandonan aquellos con quienes contaba para el triunfo, sus consejos se pierden en el vacío, su figura ya no es simpática—si alguna vez lo fué—y si los suyos le abandonan y sus enemigos políticos vencieron á sus candidatos en toda la línea en las pasadas elecciones municipales, ¿qué le queda pues? en Liria nada, en el distrito poco. ¿Quién será diputado, el Sr. Terrades ó el Sr. Lis? Quien obtenga el favor de Casa-Ramos. ¿Lo alcanzará el actual diputado? está viejo y enfermizo y quizás desde descañon. Ingratos, gritará desde el fondo de su corazón, ¿quién os entregó el derecho para convertirlos en dueños del palacio municipal? ¿De quién os valisteis para legalizar la Jstitucion de tres concejales? ¿De quién para que la elección de secretario del ayuntamiento por cinco votos fuese válida? y despues, cuando su ira se convierta en templanza, se mirará de arriba abajo y exclamará: ¿qué represento en Liria? ¿cuántos en las pasadas elecciones provinciales acudieron á las urnas por mi persona?

Repetiremos un consejo que sus amigos le dirigen. Retírese D. Tomás, V. no está para tanto trabajar.

La brillante banda de música del regimiento de Málaga está mereciendo todas las noches marcadas muestras de simpatía por todos los inteligentes que acuden al pabellón que en el campo de la feria tiene levantado el «Círculo Valenciano», en donde ejecuta aquella á la perfeccion composiciones musicales del mejor gusto. Entre estas nos dió á conocer en la noche del viernes «La Marcha del Progreso», escrita por nuestro paisano D. Francisco Blasco, que obtuvo un premio en Cádiz en el certamen artístico literario íllustremente celebrado en aquella ciudad.

Mañana se ocupará nuestro revistero con el gunda detención de esta obra, tanto porque lo merece, como por ser escrita por un valenciano.

Se ha dicho con alguna insistencia que la Sociedad de Conciertos, aprovechando la estancia en nuestra ciudad del reputado maestro don Francisco Barbieri, trata de ofrecerle la dirección de algunas obras con el fin de manifestar al esclarecido ingenio las simpatías que aquella le merece y que Valencia pueda admirar á la vez los mágicos efectos de su batuta. Celebraríamos se realizara este pensamiento.

Grata fué la sorpresa que experimentamos al penetrar el domingo por la noche en los salones de la casa social «Lo Rat-Penat» y encontrarnos con el eminente artista D. Francisco Asenjo Barbieri, al cual estrechamos con júbilo su mano por considerarle una gloria nacional y que tanta honra ha dado al divino arte de los sonidos con las fecundas producciones de su claro ingenio.

También se encontraba allí reunido el orfeon

atalán titulado «La Perla», el cual ejecutó con suma habilidad un coro «barcarola», que les valió á los ejecutantes y al Sr. Admclier los aplausos del auditorio.

Nuestro amigo Sr. Pizcueta hizo uso de la palabra, y con galana frase felicitó á los valientes campeones de la industria Cataluña, que en pos de nuevos laureos á los ya alcanzados en diferentes capitales, han venido á la nuestra, que los ha recibido con cariño, á la par que ha podido admirar una vez mas el espíritu de asociación que domina en aquellos hijos del trabajo.

El Sr. Barbieri, autorizada competencia en materia de música, manifestó la inmensa alegría de que estaba poseído al contemplar, tanto en Valencia como en Cataluña, el desarrollo que la música había experimentado, lo cual no cabe dudar la grande influencia que ejerce en la moral de los pueblos, y unió sus plácemes á los del Sr. Pizcueta, por la afinación, gusto y colorido con que habían interpretado la obra referida los orfeonistas.

—Es de todo punto indescribible la concurrencia que se nota en las calles de esta capital; las principales están intransitables por multitud de familias forasteras, de las que tal vez algunas hayan tenido que hacer sacrificios á medida de sus fuerzas, para gozarse de los placeres que las fiestas pone á su alcance. Y es tal su goce, es tal la expansión que se ve retratada en sus rostros, que no parece sino que hayan vivido siempre en una atmósfera de opresión, que no les permita disfrutar de lo que constituyen los desahogos naturales de la vida; ¡qué mala es la situación de un pueblo que no puede respirar en el descanso á que le hacen acreedor sus esfuerzos y trabajos!

Pero dejemos aparte las consideraciones que pudiéramos hacer y que tal vez muchos creyeron lujas de la pasión, á pesar de ser la verdad descarnada, y continuemos en el relato de las fiestas.

Nada decimos en este punto de las corridas de toros, pues en sección aparte damos cuenta de ellas.

Las fondas, casas de huéspedes y demás puntos de hospedaje, se hallan atestados; las autoridades deben prestar su mas estricta atención sobre el particular, pues el abuso podría redundar en perjuicio de la higiene pública.

Los comercios muy favorecidos por el continuo despacho de sus géneros; en todo el día se ven desiertos. Aquí es donde mas principalmente se hallan de manifiesto los beneficios que reportan estas fiestas y la importancia é incremento que cada año adquieren.

Ayer fué el primer día de feria y exposición de ganados; sin perjuicio de ocuparnos otro día mas estensamente de ella, consignaremos que fué bastante numeroso el público que estuvo á verla, donde al mismo tiempo tiene ocasión de examinar la de motores y máquinas elevadoras de agua, de la que ya tienen conocimiento nuestros lectores, y recrearse finalmente en las veladas, con las dulces armonías ejecutadas por la Sociedad de Conciertos, que tanto llaman la atención del ilustrado público valenciano. Nuevos triunfos ha obtenido noches pasadas, donde con la asistencia de un público que llenaba el local, han sido aplaudidos con entusiasmo, ganándose un distinguido lugar en concepto de los inteligentes.

Las rifas de la Asociación de Beneficencia y la del Rey D. Jaime, continúan, si cabe, con más salida que en noches anteriores.

Los casinos llenos, hasta el punto de no quedar asientos vacíos, y aun en el paseo, verse disputadas las sillas. El baile que tambien coopera al solaz, se ve desarrollado en todos los pabellones, donde desde los rigodones hasta la seductora schotis, lucen distinguidas parejas en las que las lindisimas pollitas encantan con sus esbeltos talles.

Con este notable concurso de distracciones al alcance de todas las clases de la sociedad, nos retiramos anoche á última hora á nuestros respectivos hogares para prepararnos á disfrutar de los festejos dispuestos para el día de hoy, cuyo programa es el siguiente:

Segundo día de feria de ganados y de Exposición de animales auxiliares.

De diez á doce de la noche, los alumnos de la Escuela de música de la de Artesanos celebrarán un concierto orfeónico en el Pabellón Municipal.

Bandas militares en el Skating-Garden.

—Repetidas veces hemos dicho, y hoy repetimos, que no creemos sea el punto mas á propósito para colocar los fuegos de artificios en el paseo de la Alameda, el andén junto al Planito.

Decimos esto, porque dada la concurrencia y la colocación de las sillas, es mas que molesto,

especialmente para las señoras que tranquilamente discurren por el paseo y se encuentran de pronto víctimas del empuje de gente, que se aparta de los chispantes cohetes, ó bien las que sentadas se ven obligadas prontamente á separarse de sus respectivos asientos por las incomodidades de los fuegos.

Si mal no recordamos, el año anterior se puso el conveniente remedio; y sentimos vivamente que por quien correspondía no se haya hecho lo propio en este, que nos consta se han formulado algunas quejas, además de los ruegos que diariamente dirige la prensa.

Esperamos que tomando en consideración cuanto hemos manifestado, la comisión de fuegos hará lo posible por evitar este defecto, que nada dice en favor de la notable festividad de la feria.

—Al ayuntamiento de Córdoba ha acordado conceder un premio de mil pesetas al autor que presente el mejor proyecto de ordenanzas municipales que satisfagan por completo la necesidad del buen servicio y todo lo que pueda afectar al buen ornato y á la policía urbana.

—Lástima grande que nuestro municipio no tome parte en el concurso presentando sus ordenanzas y dando ejemplo con muchas y muchas cosas que llaman verdaderamente la atención.

No podemos pasar en silencio los vendedores ambulantes, los laceros, las sustancias adulteradas, los mingitorios, etc., y respecto al ornato público, es gracioso el sistema de buzones (vulgo rompe-cabezas), el rincón de la calle de Rufa, el de la plaza dels Caps, las casas cuyo derribo se suspendió en la calle de San Narciso, el edificio y solar que ocupa el cuartel de la plaza de San Francisco, y otros muchos que son bien conocidos de nuestros lectores y que por lo mismo escusamos apuntar.

Ahora es tiempo, no deje perder nuestro municipio la ocasión de incautarse cuatro mil reales y logrará dar un golpe administrativo material y de buena fama, por el elevado criterio que le distingue en todas sus disposiciones.

—El día 2 de agosto próximo llegará á Huelva el capitán general del departamento de Cádiz Sr. Hernaudez Pinzon, mandando los buques disponibles con objeto de representar al gobierno en las fiestas de la Rábida. El vice-almirante Sr. Pinzon desciende de uno de los capitanes que acompañaron á Colon al descubrimiento de América.

—Deen de Ovie lo que un considerable número de personas se trasladó anteayer al Barco de Soto para presenciar la entretenida operación de echar la traina en el pozo de los salmones. Diez y ocho de estos ricos peces abandonaron su vivienda profunda, para servir de regalo en las mesas de los afortunados.

—Tomamos de La Correspondencia de España:

«Los toros de una vacada conducida á la feria de Valencia se han diseminado por varias calles de aquella ciudad, causando muchos sustos y dando motivo á grandes carreras. No han ocurrido desgracias personales.»

No tenemos noticia alguna del hecho que reseña nuestro apreciable colega.

Nosotros, que habiéramos sido víctimas del susto, hasta el presente no hemos sufrido nada. —Al tirar de la caña un pescador en la punta del muelle de Alicante el viernes último, notó que el anzuelo había enganchado un objeto muy pesado. Su asombro fué grande cuando vio asomar á flor de agua la cabeza de un hombre. Las autoridades se personaron en el lugar del suceso y el juez empezó la instrucción del sumario.

—Hallándose enfermo el obispo de Mondoñedo, se ha invitado por telegrama al de León para que presente la ofrenda al apóstol Santiago en nombre de la familia real.

—Es posible que en el próximo octubre se reúna en París el congreso postal que ha de ocuparse de las cuestiones que dejó por resolver el congreso anterior.

Existe el propósito de que el congreso se reúna, el gobierno francés lo desea, y cuenta con la asistencia de todas las potencias que se adhieren á la unión postal universal; pero oficialmente nada hay acordado respecto de la fecha en que haya de celebrarse, ni tampoco acerca de los nombramientos de los delegados.

—Anteayer un alegre grupo de mujeres de no muy buen aspecto, fueron á desahogar sus calores al andén que rodea el paseo del Parterre, elevando su espíritu con cauciones algun tanto provocativas. Al propio tiempo acortó á pasar un grupo que parecían ser forasteros, secundando á sus compatriotas con demostraciones de algazara y de alegría.

Algunas de aquellas señoras que no encuentran otra cosa, dirigieron algunas frases de desagrado á los dichos forasteros, que salieron corriendo por un resorte, contestando con paracaídas y comenzaron á bailar dos parejas formadas por individuos de ambos sexos y en formas que impugnaba la sociedad menos decente.

Pero este espectáculo reclamaba alguna curiosidad; y cuando el entusiasmo era mas ferviente se presentó otro grupo de la familia de aquellas, con ademán de tomar parte en el juego, con perjuicio tal vez de sus particulares intereses, rechazaron la entrada de las dichas con especial con que por lo general terminan estas bromas.

Cuando terminó el acto, los agentes de la autoridad no formaron un apéndice con su intervención, y no porque se hubiesen retirado, sino porque no habían asistido.

Los comentaristas, para nuestros lectores. —Segun noticias, actuará en la próxima temporada de invierno en el teatro de Valladolid el jóven y estudioso primer actor, D. Francisco Troyano.

—Ayer llegó á esta capital la comisión organizada por la Sociedad «Unión agrícola de Huelva», con objeto de que estudie con el fin de su importancia requiere, el programa de máquinas y motores, sita en el Skating-Garden.

Nos complace sobremanera hacer piblicacion de chos que, como el presente, demuestran la importancia de dicha Exposicion y lo bien recibida que ha sido en todas partes, como lo prueba el gran número de máquinas que se han vendido en el mismo local del certamen.

—El arte del escamoteo está á la orden del día.

Anteayer dos sujetos que vestían el traje caballero, fueron á los toros á divertirse á concurrentes ejerciendo su profesion. Al trasladarse los toros que no eran de su pertenencia; pero ¡oh fatalidad! vistos por el sargento de la guardia civil Miguel Silvestre, tuvo buen cuidado de dar á cada uno lo suyo, trayendo los toros á sus respectivos dueños, á los artistas e incluíndolos á las cárceles de Serranos, para que se les entregue quien corresponda el oportuno correctivo.

—El miércoles, á las nueve de la noche, ocurrió en Gibraltar un terrible siniestro marítimo.

El vapor St. Oswin se hallaba en el puerto desahogado carbon, cuando se oyó un fuerte detonacion producida por haber roto la caldera de la grua.

Diez y seis personas de á bordo resultaron heridas, algunas de bastante gravedad.

Las víctimas del siniestro fueron conducidas al hospital en coches y camillas.

La poblacion se interesó mucho por los desgraciados. Un inmenso gentío rodeó el hospital.

De los heridos tres son de Gibraltar, uno español y los demás mallenses.

Momentos despues de ser conducidos al hospital falleció uno de los heridos. Cinco de los que se hallaban en inmediato peligro de muerte.

—Creemos de interés para nuestros lectores la lectura de las siguientes líneas que encontramos en un periódico de Madrid:

«Segun escriben desde Málaga, las capitanes Tepranas y Mantua, que se han mudado hasta el presente indemnidad á las alampas la terrible plaga filoxérica, continúan afectando de un modo fértil y agradable estado de salud, lo mismo que los sarmientos que plantaron la primavera última, y que en inmensa mayoría crecen y median prodigiosamente, á pesar de hallarse invadidos por las cillas de inmensa muchedumbre de chaparreros.»

Es, al decir de los que nos escriben, gran trabajo el que en aquel país infelicitado presentan, de una parte, las vides mueras, Pedro Jimenez, ó secas ya casi marchitas formando un verdadero cementerio, destrozado que se alzán orgullosas, á modo del oasis de Sahara, la fresca lozania y el verdor gran de cepas y los sarmientos resistentes al mal. En consecuencia de estos hechos especiales, y sabiendo que piden desle el gobierno autorización para impartir vides exóticas, creemos oportuno consignar de nuestra parte la opinión de cambiar de plan en punto y hacer que en aquel suelo, en vez de millas americanas, se aumenten y diversifiquen las plantas indígenas y perennas á su vista resistan al pulgón, lo cual sería un beneficio para el país.

El Nuevo Estrecho de Gibraltar saldrá el 26 del actual para Malaga, Cadix y Sevilla, admitiendo cargo y pasajeros.

EL GUADALETE saldrá el 26 del actual para Alicante, Cartagena, Almería, Malaga, Cadix y Sevilla.

EL LUIS DE CUADRA saldrá el 28 del actual para Barcelona, San Pedro de Llo y Marsella.

Consignatario: D. J. B. Vazquez, calle del Gobernador, número 11, entresuelo.

GUANO IRLANDES.

Unicos agentes en España para la venta DART y Compañía; plaza de Cataluña, núm. 2, entresuelo.—VALENCIA.

Este GUANO no es nuevo en el país, y ha dado y está dando excelentes resultados en las varias cosechas á que se ha aplicado.

PRECIOS.

RVN. 125 por saco de 100 kilos en el alma en los señores LLOVET y C.ª, Contramuelle, 5 Grao, ó en la Estacion del Ferro-carri! del Grao.

Pago al contado en metálico.

Los pedidos pueden dirigirse indistintamente á nosotros ó á los señores Llovet y Compañía.

DART Y-COMPANÍA.

ZAPATERIA DE AMORÓS

Calle de San Vicente, núm. 125, frente al convento de San Gregorio.

En este acreditado establecimiento, y durante la feria se hace una grande rebaja en los precios de todas las clases de calzado; y entre las distintas clases hay zapatos de iona de nos sudos para señora á 22 rs. par: ídem para caballero á 26 y 32 rs. Zapatos de última novedad para señora desde 28 á 50 rs. par. Todos los materiales que se emplean en la confección de este calzado, son de 1.ª clase, y en cuanto á su solidez y buena forma nada deja que desear.

También se vende una máquina de coser, sistema Singer, sólida y en muy buen uso, la cual se dará por un precio módico.

Plaza de la Pelota, frente á donde estaba antes el Correo.

EL ANCOR TRENCH, 10.

Cocos frescos.—Quesosid, Gruyer y ho a Flandes á 4 rs. T. on hon á 3 y 1/2.—Salchichon Vich de 1.ª á 24.—Mauzanilla olorosa de San Lúcar á 8 rs. Jerez, Málaga y otros.—Garbanzos finos y gordos de Castilla á 4 y 8 rs. menos en arroba que hasta hoy.— completamente s rti la en géneros Ultramarinos, y honrada este año como de primer rango y categoria entre todo el gremio con la mayor cuota.

EL MEJOR PURGANTE DE LOS NIÑOS

con los anises de Podofiliño, fórmula del Dr. Campá, catedrático de medicina.

Botica del Dr. Aliño, plaza de Cajeros, y D. Albino Aliño, plaza de Calatrava, frente á la fuente del Negrito, donde se dirigiran los pedidos por correo y menor.

EULALIA

novela de costumbres ORIGINAL DE DON ENRIQUE VILLARROYA.

Se vende á 10 rs. en la Administración de este periódico.

Su despacho, en el depósito general situado frente á la Cruz de M. slata, número 81, casa del fabricante, á quien se dirijan sus favorecedores para pedidos y encargos, existiendo la venta en los principales establecimientos de esta capital.

Todo falsificador, usurpador de la patente y privilegio exclusivo de que disfruta este fabricante, será perseguido ante la ley de 30 de julio de 1878.

ALMACEN DE MAQUINAS PARA COSER

de Romau Egua, 17, Avellanas, 17. VALENCIA.

GRAN REBAJA DR PRECIOS.

Máquinas de mano doble pespunte.	Rs. en.
Id. llamadas familia para ropa blanca.	320
Id. intermedias para sastr.	500
Id. Howe para zapatero.	600
Id. circulares para id.	640
Id. Wheeler y Watson, núm. 8, ropa blanca.	700
Id. id. id. 7, sastrería.	700
Id. id. id. 6, zapatería.	700

Enseñanza gratis y á domicilio.

Viruela (Pigota)

El jarabe de Straccenia purpura con Salicilato de Sosa, es el medicamento que mas aceptación ha merecido de los médicos, para curar esta enfermedad y en general toa s lasorretivas febriles.

Depósito principal y menor, farmacia de D. Albino Aliño, plaza de Calatrava, frente á la fuente del Negrito, y Dr. Aliño, plaza de Cajeros.

Revista de Retirada, con esta todo bu

Señor D. Vicente Pueyo y Ariño.

Muy señor mío y de toda mi consideración y aprecio: Ocupé V. la silla grande llevando este-reotipada en sus labios la sonrisita de costum-bre. Complaciente (á su manera) trata de dar gusto á todos creyendo que con pasteles podía endulzar la boca á las 18.000 almas que llenaban la plaza. Si el sexto toro fué retirado al corral, no vemos la razón de castigar al último con fuego; pues si aquel carecía de condiciones para la lidia, no debió salir á la plaza; y si las tenía debió lidiarse: en uno ó en otro caso faltó V. á su deber. Reunía condiciones el décimo, tuerto como el otro, pero si no las reunía, debía, como el otro, ser retirado al corral. En fin, D. Vicente, conste que no sabe V. presidir una corrida, y que el Sr. Botella (que es cuanto puede decirse) lo hace mejor que V. Soy de V. afectísimo y S. S. Q. S. M. B. Cartillas.

REMITIDO.

Sr. Director de EL COMERCIO: Valencia 25 de julio de 1880.

Muy señor mío y de toda mi consideración: Habiendo llegado á mi noticia de que si yo era el autor de un suelto publicado en el periódico que V. tan dignamente dirige, correspondiente al día 23 del próximo pasado mes, en el que se trataban algunos asuntos de la acequia de Mes-talla, incluyendo á los Belengueros del partido de San Esteban, apodados Clementes, manifiesto claramente que yo nada tengo que decir de mis amigos las Clementes en ningún terreno, y luego esto presente para que desvanecan los rumores que han circulado. Ruego á V., Sr. Director, se sirva insertar las anteriores líneas en su ilustrado periódico, y le daré agrado en su afectísimo S. S., Q. B. S. M. —Francisco Ten.

CORREO DE MADRID.

—Primer acto del drama veraniego Campaña administrativa, original (este año) del Sr. Cos-Gayon: Varios aspirantes á alto puestos de Hacienda acosan á Cos y Cánovas. Al fin Oya es nombrado interventor general y los otros pretendientes se quedan como el Pajamosco de Burgos. Segundo acto: Cos-Gayon sale para la Granja con la cartera del jefe del brazo. En ella van CINCUENTA nombramientos. Tercer acto: (Se continuará.)

—Dice La Correspondencia, competentemente autorizada, que no es cierto que se proyecte una suscripción nacional para aliviar las desgracias causadas por los terremotos de Filipinas. Tanto mejor para El Mundo Político, que no tendrá que escribir unos cuantos centenares de sueltos sobre el asunto, como ha ocurrido respecto á la suscripción del año de 1863 con motivo del terremoto que convirtió á Manila en un montón de ruinas.

—Dice La Fe: «Para diferentes puntos de la Península se ha coacido pasaporte al general Martínez Campos. He aquí un pasaporte extendido con previsión, puesto que el general Martínez Campos no sabe nunca dónde va.»

Y replica El Imparcial: «Podrá no saberse dónde va el general Martínez Campos, pero en cambio se sabe de dónde viene, que es menos común. Viene de vencer á los carlistas en Cataluña y en el Norte.»

Y de este dato pudiera decirse que el general Martínez Campos irá siempre donde esté en peligro la libertad. «Para defenderla.»

Hé aquí un comentario tan exacto como oportuno. —Dice La Gaceta Universal: «Si nos hacemos eco de lo que hemos oído á ministeriales muy caracterizados, tendremos que esperar á que llegue el correo de Filipinas para conocer todos los detalles ocurridos en aquel archipiélago desde el día 13 del actual, pues según nos aseguraban hoy, parece que los telegramas del general de aquellas islas resultan exagerados confrontándolos con otros particulares.»

Dejamos á nuestros colegas el trabajo de averiguar las razones que pueda tener el capitán general de Filipinas para exagerar las tristes noticias que se reciben de aquel archipiélago. —Ocupándose El Figaro en un suelto de la abstención posible de los fusionistas en las próximas elecciones, dice: «Siempre opinamos que era imposible una verdadera unión entre constitucionales, conservadores y moderados; por esta causa hicimos la oposición desde el primer día al nuevo partido.»

Es mucho el golpe de vista del colega democrático, y en vista de él, estamos por creer lo que dice al final de dicho suelto; pero si pueden coaligarse para un solo fin y obtener resultado, ¿por qué no han de lograr los demás que se propongan? Si la fusión se hubiera hecho con el partido, cuyas ideas representa El Figaro, sería muy distinto. ¿No es cierto? —Dijo ayer El Imparcial que el ilustre general Martínez Campos fué solado raso del Sr. Cánovas del Castillo, á lo que hoy replica La Pátria: Con el Sr. Cánovas del Castillo el Sr. Martínez Campos fué lago más que soldado raso: ¡friolera! Fué capitán general.

Y fué presidente del Consejo de ministros. La exclamación de La Pátria que nos hemos permitido subrayar, demuestra una vez más que los ministeriales hasta la cualidad de hombre se la debe el pacificador de España y Cuba al Sr. Cánovas del Castillo.

NEGOCIO UNICO.

¿Qué lindo regalo es un reloj, objeto á la vez útil y aconsejando el amor propio! Recomiendamos encarecidamente á nuestros lectores el anuncio insertado hoy en nuestras columnas por la casa Belmont, de las grandes fabricas de relojes que conocen los negocios considerables que hace esta casa. Les permitimos dar sus productos á precios increíblesmen-

chísima razón; si señor, porque Rafael se lo merece. Verificado el arrastre, sonaron los timbales y se presentó Mariposo escal n' e bicho, de muchas libras, cari-negro; salió boyante y rematando en las tablas; Juanérico cayó frente al chiquero, dando contra el estribo de la valla tan fuerte golpe, que, privado de sentido, pasó á la enfermería. La plaza se convirtió en un herradero, pues los piqueros rodaban por tierra como si fuesen monigotes de paja. Badila puso la vara de la tarde, mereciendo los aplausos del público.

El resumen de este primer tercio de la lidia fueron nueve puyazos por seis caídas y un caballo difunto en plaza, y cuatro que fueron á lanzar las boqueadas al corral. El segundo tercio se compuso con dos pares que pusieron al cuarteo Galindo y Mariano Anton, bastante buenos.

Rafael, incansable, tomó los avios, y tras una brega lucida, compuesta de seis pases al natural, le propinó una estocada hasta mojar los dedos, que le valió frenética ovación, cigarros, y el toro, que, á petición del público, le concedió la presidencia.

Abierto de nuevo el calabozo, asomó el hocico el quinto, que llevaba por mote Dieguito, el cual tenía la capa refuelta oscura, albarda, y bien puesto. Se presentó en la arena ligero como una pluma, rematando en las tablas y derribando en el viaje á los tres de tunda. De estos recibió hasta el número de 13 caricias, por cinco caídas y tres caballos muertos.

Los banderilleros Regaterin y Pablo se encontraron al toro en los medios, noble como desde el principio de su franca lidia. El primero le colocó en las mismas aguias un precioso jar de chinoses y luego otro natural cuarteando, el segundo uno natural tambien al cuarteo despues de dos salidas faisas.

Tenemos de nuevo delante del quinto bicho á Rafael, que con espada y muleta provocó al bravo de su enemigo. Despues de cuatro naturales en corio y aprovechando, se arrancó al toro, pero sin pinchar, por haber hecho un extraño la res. En seguida le volvió á trastear cinco veces, dándole una corta, tomando hueso, á volapie, y otra en seguida algo recta. Luego intentó desahalarle, y al ver que no podía, le remató de otra un poquito baja á volapie, la que le hizo morder el polvo.

Y vamos al sexto, que se llamaba por nombre Rosquillero, relinto oscuro, corniveleto del izquierdo. Se presentó en el ruedo parado, y enterándose por quién debía empezar la carena que le esperaba. Con bastante repezo se colocó en los tercios, y despues de tomar dos puyazos por casualidad, el público pidió que fuese retirado al corral, á lo que, á pesar de las protestas de los inteligentes, accedió la presidencia.

El séptimo de la tarde respondía al nombre de Lollo, y era colorado avinagrado, bien armado y de gran romana. Aunque tardó y como si quisiera ganar tiempo, aguantó siete puyazos a cada uno de cuatro caídas y dos defuertes muertos.

En esto el presidente mandó tocar á banderillas cosa que los inteligentes censuraron y con razón, pues el toro estaba muy entero y queriendo brega. Entre Molina y Galito le colocaron tres pares el primero cuarteando bien, y uno el segundo lo mismo.

Rafael encontró al bicho receloso y huido colándose por pillar el bulto lo que no fué inconveniente para que el diestro, tras una brega corta y bastante regular, le largase una media estocada en su sitio, y otra delantera que le valió sacar los alamares de la manga destruzados y luego.... los entrados marearon á la res, que cayó para que el puntillero hiciese su faena.

Con mas tema que un inglés apareció en el circo gragito, negro bien armado, de la ganadería de Marave y luerendo divisa encarnada y negra. Era el octavo de la tarde. Blando al hierro, lino casi á su pesar cinco varas sin consecuencias, pasando á manos de Valentin y Regaterin, que le cogieron dos pares de caireles como Dios les dió á entender.

El bicho llegó á la muerte entero y con empuje. Rafael lo encontró entablado, y despues de diez naturales y dos de pecho, lo despachó de un volapie algo ladefuto. El noveno era de la ganadería de Puente Lopez. Se llamaba Currito y era relinto y coraiveleto. Apareció en el ruedo asombrado y huuyendo á los pies de á caballo.

Tomó cuatro varas con empuje á cambio de dos caídas e igual número de caballos inútiles. Saltó tres veces la valla, poniendo en un brete á los precos operarios. Mariano Anton y Galindo lo parearon, colgándole el primero un par al sesgo y otro al cuarteo elsegundo.

Lagarlito encontró al toro huido, y despues de nueve pases con la izquierda y uno con la de herir, le propinó una magnífica estocada hasta los gavilanes que acabó con la fiara. En sustitucion del toro que fué al corral, salió á la plaza el décimo, que era relinto, hondo, bien puesto y de buen trapío. El toro no arremetía á picadores ni á peones por estar tuerto de una cornada. La autoridad dispuso que se le pusieran banderillas de fuego. Lo que hicieron Pablo y Galindo.

Lagarlito encontró al toro, como es natural, hecho un ladrón, y le administró tres pinchazos, despues de varios pases y una estocada arrancando, de la que cayó.

RESUMEN.

El ganado regular. Los picadores, descuidados algunas veces, pero las mas cumpliendo. De Rafael, nada podemos añadir á lo que he mos dicho en la reseña: bueno del todo. Los chicos, trabajadores. El puntillero, acertado. Servicio de plaza y caballos, bueno, en particular los Parrandas, que más de una vez se han visto expuestos por salvar la vida á los picadores.

Varas que han recibido los bichos, 65. Caídas de los picadores, 30. Caballos fuera de combate, 24. Pares de rehiles, 25; medios, 4. Pases de muleta, 103. Estocadas y pinchazos, 49. La entrada, un llovo. El calor inaguantable.

señalar el espectáculo nacional sin que haya ocurrido ninguna desgracia (salvo ser el parecer de la «Sociedad protectora de los animales.»)

La excesiva aglomeracion de gente me habia llevado á empujones lejos de mis compañeros, á los que hacia esfuerzos sobrehumanos por reunirlos, cuando oi (nunca que tal hubiera oido) la voz de mi compadre Gudama, que me decía: —¿Dónde va V., Cartillas, dando güeltas como si lo mareasen enterares? —¿Dónde qué V. que vaya? Donde quieran llevarme.

—Pues oiga V., compadre (vaya por el compadrazgo), prepárese, que la corria de mañana ha de rosearla V. Al oír semejante cosa di un salto, y me quedé mirando á mi compadre, como si hubiera mirado un alma del otro mundo.

Escribir una revista de toros yo; yo que, como dice muy bien mi apodo, estoy aun en las cartillas; yo, que ni siquiera sé lo que es un quebreo, ni una verónica, ni nada, en fin, de todos esos dibujos.

Esto me parecia (y sigue pareciéndome, no voyan Vds. á figurarse que ha dejado de parecerme) el disparate mas garrafal del mundo. Pero mientras yo hacia todas estas reflexiones, el Sr. Gudama habia desaparecido, y no habia remedio, la revista tenia yo que hacerla, porque si, y porque no podía ya excusarme.

Me fui á casa, viendo por todas partes toros, letras de molde, papeles, chicos y piqueros. Aquella noche soñé que al rededor de mi cama daban vueltas todos los revisteros del mundo, riéndose á carcajadas y señalándome con el dedo, como diciendo, «infeliz».

Y bien infeliz que era. Al día siguiente, lo primero que me eché á la cura fué el Suplemento del Tabano, aquel en que el tío Camadulas (y vaya un nombre bien puesto) empieza diciendo: «Valencia, noble Valencia,» y sigue luego hablando del aceite y del arroz y de las valencianas que

«valen lo menos por dos.» Confieso, caballeros, que aquello me dió ánimo, y con más bríos que un redactor de El País cuando asiste á una inauguracion de la «Liga contra la ignorancia», llegada la hora me dirigí al circo.

Al penetrar en la plaza, dos impresiones bien distintas agitaban mi espíritu. La primera era muy mala: recordaba las fechorias llevadas á cabo por el Regatero la tarde anterior, y maldecia al toro que inutilizó á Frascuelo.

La segunda job! la segunda era muy buena: la conducta de Lag rtiño al encargarse de toda la faena me entusiasmaba, é iba libre á aplaudirle hasta rabar y á tirarle hasta la camisa.

Así las tres y media en punto ocupó la presidencia el Excmo. (como dice el Tabano) señor D. Vicente Pueyo, y al compás de Pan y Toros aparecieron en el anillo las cuadrillas, presididas por Rafael, que vestía de azul y negro.

El alguacil, montado en su jameño, alargó la teja para coger la llave, pero D. Vicente la tiró en el callejon. E-a maldita costumbre de hacerlo todo con moderacion, hace que el Sr. Pueyo no haga nada bien.

Arióse la puerta del chiquero y apareció Lechuguino, buen bicho, colorado encendido, de libras y bien armado, que lucia, como sus siete compañeros restantes, divisa amarilla y encarnada, que son los colores de la ganadería de Puente Lopez á que pertenecen.

Salió pegando, y aguantó con empuje nueve puyazos que le largaron los de tunda á cambio de cinco caídas y cuatro caballos muertos. Valentin y Regaterin le adornaron el morrillo con dos pares de rehiles, uno el primero cuarteando, y otro el segundo de la misma postura.

Lagarlito empuñó los trastos, y despues del brindis de costumbre, fue para Lechuguino, al que encontró en los tercios de la plaza algo huido, y despues de una brega lucida en que lo pasó seis veces al natural y tres de pecho, le largó un maguifolovolapie, que dió en tierra con el bicho.

Olé, maestro! eso es cumplir. La mar de cigarros, aplausos, una petaca y por remate el toro. Sonaron los pifanos despues de retirados los calaveres, y puestos en su lugar los geuzarros, apareció en el ruedo Pescador, colorado avinagrado, bien armado y de pases. De camino tomó una vara, rompiendo la brida del jameño y llevándole tres palmas de cuero. Despues se hizo codicioso y llegó á tomar ocho atracones, de los que cuatro proporcionaron magníficos tumbos á los ginetes, y un gerifalte quedó en la arena.

Galito y Juan Molina parearon al bicho, que se encontraba en las tablas desafiando y con facultades; el primero le puso medio par muy malito y sin cuadrarse, y el segundo un par al cuarteo muy bien colocado.

Galito terminó el segundo tercio de la lidia con un par al sesgo bastante riular. Lagartijo encontró á su enemigo entablado y á la querencia de un caballo muerto. El matador lo sacó de allí con dos pases naturales; el bicho arrancaba de largo, y tras cuatro pases mas desarmó al diestro, llevándole la muleta; éste volvió á pasarle cuatro veces, y citando á la fiara le largó una buena estocada arrancando; el toro, entero y receloso, buscaba el bulto, y tras una brega lucida, Rafael, despues de dos medias estocadas en hueso, le remató de una buena arrancando.

El puntillero acertó al primer golpe. Limpíose la plaza, salieron los piqueros y apareció Magito, colorado avinagrado, de muchas libras, corniapretado, y aunque al principio apareció abanto, le recibió Calderon con un puyazo en la espalda. El animal se creció al casyazo en la espaldilla. El animal se creció al casyazo en la espaldilla. El animal se creció al casyazo en la espaldilla. Volvió á pasarle hasta ocho veces y le propinó un volapie.

El toro cayó á los pies del diestro; la plaza retembió con los aplausos y bravos; la arena quedó alfombrada de cigarros, y todo esto con muchísima razón; si señor, porque Rafael se lo merece. Verificado el arrastre, sonaron los timbales y se presentó Mariposo escal n' e bicho, de muchas libras, cari-negro; salió boyante y rematando en las tablas; Juanérico cayó frente al chiquero, dando contra el estribo de la valla tan fuerte golpe, que, privado de sentido, pasó á la enfermería. La plaza se convirtió en un herradero, pues los piqueros rodaban por tierra como si fuesen monigotes de paja. Badila puso la vara de la tarde, mereciendo los aplausos del público.

El resumen de este primer tercio de la lidia fueron nueve puyazos por seis caídas y un caballo difunto en plaza, y cuatro que fueron á lanzar las boqueadas al corral. El segundo tercio se compuso con dos pares que pusieron al cuarteo Galindo y Mariano Anton, bastante buenos.

Rafael, incansable, tomó los avios, y tras una brega lucida, compuesta de seis pases al natural, le propinó una estocada hasta mojar los dedos, que le valió frenética ovación, cigarros, y el toro, que, á petición del público, le concedió la presidencia.

Abierto de nuevo el calabozo, asomó el hocico el quinto, que llevaba por mote Dieguito, el cual tenía la capa refuelta oscura, albarda, y bien puesto. Se presentó en la arena ligero como una pluma, rematando en las tablas y derribando en el viaje á los tres de tunda. De estos recibió hasta el número de 13 caricias, por cinco caídas y tres caballos muertos.

Los banderilleros Regaterin y Pablo se encontraron al toro en los medios, noble como desde el principio de su franca lidia. El primero le colocó en las mismas aguias un precioso jar de chinoses y luego otro natural cuarteando, el segundo uno natural tambien al cuarteo despues de dos salidas faisas.

TOROS.

Reseña de la segunda corrida verificada en la tarde del 25 de julio de 1880.

Retirábame yo el sábado, terminada la corrida, con esa legítima satisfacción que experimenta todo buen español, cuando acaba de pre-

je baratos, y se estraña uno de poder procurarse, por ejemplo, un reloj cronómetro-calendario magnífico, admirablemente esculpido en diamantes, indicando los meses, los días, las horas, los minutos, los cuartos de segundos etc., por cincuenta y tres duros, objeto que viene costando de no-cientos á trescientos duros. Nuestros lectores pueden asegurarse de ello por uníenlose en relación por escrito con la casa Belmont, de Besançon. (Véase el anuncio en la cuarta

SECCION RELIGIOSA.

SANTO DE HOY. San Pantaleón, mártir. SANTO DE MAÑANA. San Nazario, mártir y fundador.

CULTOS.

CUARENTA-HORAS. Continúan en la iglesia de Ntra. Señora de la Misericordia: se descubre á las cinco de la mañana y se re-erva á los siete y media de la tarde.

AVISOS DE CORPORACIONES.

Alcaldía constitucional de Valencia.—Comisión de Comamos. Autorizada esta comisión para vender en pública subasta varias reses procedentes de comisos verificados en el término de este concejimiento del público que el día 29 del corriente, y doce horas de su mañana, tendrá lugar en la Contaduría de este Municipio la subasta de tres carneros, á la alza del precio señalado por el perito no obrado al efecto, y que consta en el pliego que no está de manifiesto en el negocio de consumos de este Excelentísimo Ayuntamiento. Valencia 21 julio 1880. —El Presidente, Antonio de Oñate. El secretario accidental, C. Vercher.

Lo Rai Penat. Societat de amadors de les glories de Valencia y son antic Realme.—Los señores socios de esta corporación que desgen rebre los billetes y localitats que els han corres, ost para els Jocs Florals que se han de celebrar el día 29 del corre t en el Teatro Principal, se servirá pasar á replegar os per esta secretaría, ahon les entregaran, prvia la presentacion del ultim recibo, los d' es 24, 25, 26 del present, de 8 1/2 á 10 de la nit. Lo que se p sa en concejiment dels seynors socios, advertint que la societat disposará de les calitats que no se han replegat ni darrer dels indicats dies.—Valencia 23 de juliol de 1880. —Lo Secretari general, F. Feig Pio os.

Alcaldía constitucional de Valencia.—El teniente alcalde D. Antonio de Oñate y los concejales D. Pedro Fuster y D. José Alapont, encargados por la Comisión de personal del Excelentísimo Ayuntamiento de instruir expediente en averiguacion de los hechos ocurridos en la que fue casa capitular de Ruzafa el 10 de abril último, citan á los señores D. Salvador Miguel Fudegona y don Antonio M. Moreno Beig, para que se presenten el día 30 del corriente á las doce de la mañana en el Archivo de este Municipio, á fin de prestar declaración en el mencionado expediente. Valencia 24 julio de 1880.—Antonio de Oñate.

ESPECTÁCULOS.

S ciudad Económica de Amigos del País de Valencia.—Skating-Garden.—Exposiciones de maquinas, ganados y aves. Día 27, entrada 2 rs. desde las siete de la mañana á las doce de la noche.

PARTES TELEGRAFICAS.

Lisboa 24.—Hoy se ha celebrado en esta capital el aniversario del establecimiento del régimen constitucional, con arreglo al programa de los años anteriores.

Roma 24.—Hoy han sido congnadas en esta capital las ratificaciones del convenio literario entre Italia y España.

ÚLTIMA HORA.

Servicio particular de EL COMERCIO.

Madrid 26, 6-30 1.

Es inminente la ruptura de relaciones entre las potencias de Europa y Turquía. Esta hacegrandes preparativos militares, para en caso de verse precisada á mantener sus resoluciones.

BOLSA DE HOY.

Renta del 3 por 100. 19'47 Exterior. 20'50 Bonos del Tesoro. 96'75 Subven. de ferro-carriles. 39'45 Cambio sobre Lóndres. 48'35 Id. sobre París. 5'50

Madrid 26 5 1.

Han regresado á Madrid el general Durán y Lira y el Sr. Sanchez Bustillo, ministros de Marina y Ultramar respectivamente. En el sorteo de hoy han resultado los primeros premios los números 12,548, 7,395, 2,414 y 5,644.

Madrid 26, 10 1.

Un incendio ocurrido en los campos de Almaden ha destruido las mieses, cuyo valor se calculaba en 20.000 duros. Otro, acaecido en la Casa de Campo en esta corte, ha abrasado la mayor parte del monte. Ambos fuegos han sido dominados. Visto el recurso de casacion del desgraciado Oliva, créase probable la ratificacion de la sentencia. Definitivamente la corte regresará á esta el día 31 del corriente.

Imp. de Juan Guix, Cofrada de los Sañres, 8, frente al jardín de Roca,

ZARZAPARRILLA DE BRISTOL.



EL GRAN PURIFICADOR DE LA SANGRE. El remedio más pronto y seguro para la curación de...

MEDIDAS DEL SISTEMA MÉTRICO DECIMAL.

A precios más baratos que en ninguna fábrica de España. Se realiza una gran...

HIJERO DIA ISADO DEL DR. QUESADA.

Este nuevo estado del hierro ha venido a satisfacer todas las necesidades de la medicina...

NEGOCIO UNICO.

CARLOS-TH. BELMONT, BESANCON (FRANCIA.)

A partir de esta fecha suministramos al por menor nuestros magníficos relojes...

- Relojes sin llave (encordador). Niquel plateado, cara abierta, convenientes para obreros...

Cada reloj comprado es abastecido inmediatamente, todo listo a marchar y embalado cuidadosamente...

NON-PLUS-ULTRA.

Gran fábrica de aguardientes y liciores. El acreditado e inteligente industrial D. Enrique Liorens...

MAQUINAS PARA COSER.

Deposito de G. Malabouche, Plaza de la Pelota, frente donde estaba antes el Correo.

ALMACEN DE MAQUINAS PARA COSER.

Table listing various sewing machines and their prices, including 'Máquinas de mano doble pesunte' and 'Máquinas de mano para ropa blanca'.

COMPANIA COLONIAL FUNDADORA EN ESPAÑA DE LA FABRICACION DE CHOCOLATE A VAPOR.

CHOCOLATES GRAN MEDALLA DE ORO. SOPAS COLONIALES MEDALLA DE BRONCE. ACREDITADOS CAFÉS.

FUMADORES!!

Disfrutar de la legitimidad del papel para cigarrillos marca LA ZARAGOZANA, GARIBALDI y RETRATO LAVANA...

ZAPATERIA DE AMORÓS

Calle de San Vicente, núm. 125, frente al convento de San Gregorio. En este acreditado establecimiento...

ASMA

Tos, catarrros, neuralgias del pecho, del corazón, con tipo 'tos', tisis en primer grado, etc., se curan con los maravillosos...

CIGARRILLOS CLIMENT.

La gran fama de que gozan, los miles de curaciones obtenidas con ellos y el número de certificados de otros tantos enfermos agradecidos...

Máquinas y herramientas

Para mecánicos, cerrajeros, herreros, y constructores de carros. DEPOSITO DE G. MALABOUCHE.

Viruela (Pigota.)

El jarabe de Sarracenia purpúrea con salicilato de Sosa, es el medicamento que más aceptación ha merecido de los médicos...

ENFERMEDADES CONTAGIOSAS. CAPSULES-MOTHS. Logo for capsules-moths with text in French and Spanish.

CONSULTA.

D. Benito Sofon Vivas, habitante en la plaza del Mercado, núm. 29, 2º, al lado de la guardia del principal...

ALQUILER.

Se alquila el piso 2º de la casa número 32, calle de Ruzafa, espacioso, bien distribuido...

VENTA.

De una gran fábrica y un solar de 2000 palmos, en la calle de la Jordana, núm. 31...

P UEROS Y HULE.

PRIMERA CASA EN MADRID, JOSÉ CASTELLÉS. Plaza de Herócleros, 11 y 12.

ALQUILER.

Se alquila un espacio desvan en la calle de Ribera, núm. 23, con elevado techo y seis ventanas...

ALQUILER.

Se alquila un espacio desvan en la calle de Ribera, núm. 23, con elevado techo y seis ventanas...

REMITIDO.

Sr. D. J. Climent Mañá. Muy señor mío: Faltará a un deber de conciencia si no escribiera a V. dándole las gracias...

EMBARQUE DE PASA

en Denia Jabea, Oliva, Gandi, y Altea, para Inglaterra y America. EL VENETIA.

EL LUIS DE CUADRA

saldrá el 28 del actual para Barcelona, San Felipe y Mar-ella. Consignatario: D. J. B. Basterrechea...

EL CIFUENTES

Hlegado saldrá hoy 26 del actual para Alicante, Málaga, Cádiz, Vigo, Coruña, Ferrol, Rivadeo, Gijón, Santander y Bilbao...

EL TAJO

saldrá para Barcelona el 27 del actual. EL NAVIDAD.

PILDORAS DE PODOFILINO. FORMULA DEL DR. ANALIO GIMENO. preparadas por el Dr. Alíu, hermanos.

GUANO DEL PERU.

Calidad y precio unificados. CALIDAD: con más de 9 por 100 de amoniaco, y de 25 por 100 de fosfatos.

GUANO SAN-GOBAIN.

Abono completo intensivo y superior al del Perú. Este abono de reconocido eficacia para todos los cultivos...

ABONO VITÍCOLA DE SAN-GOBAIN.

COMPOSICION. Potasa (considerada anhidra) 12 por 100. Fosfatos, todos asimilables 20 a 22 por 100.

ABONOS ESPECIALES PARA CADA TIERRA Y CULTIVO.

Superfosfatos de cal - Sales de potasa - Sulfato de amoniaco.

ARTICULOS DE MENAJE

Depósito de Guillermo Malabouche. Bateria de cocina con baño de porcelana y estano, jarras, cubos, pozales galvanizados...

ENFERMEDADES VENÉREAS Y SIFILÍTICAS.

Curacion pronta, segura y racional. Consulta, de 12 a 2 de la mañana. Calle de la Linterna, núm. 10.

EL MEJOR PURGANTE DE LOS NIÑOS

con los anises de Podofilino, formula del Dr. Campi, catedrático de medicina.

EULALIA

novela de costumbres ORIGINAL DE DON ENRIQUE VILLARROYA. Se vende a 10 rs. en la Administracion de este periódico.